

NACHRICHTEN

Vogelschutzkonvention des Agrarkomitees des Europarates

Wie Herr Abgeordneter zum Nationalrat Dr. Sixtus Lanner die Gesellschaft unterrichtete, hat das Agrarkomitee des Europarates am 25. November 1974 beschlossen, in der Frage des Vogelschutzes initiativ zu werden. Gleichzeitig übermittelte uns Dr. Lanner den Text des Entwurfes für eine Konvention und versprach, uns auf dem laufenden zu halten. Der Text des Entwurfes werden wir Interessenten zugänglich machen.

Wir danken Herrn Dr. Lanner für diese Nachricht herzlich und hoffen, daß er die genannten Bestrebungen erfolgreich unterstützen kann. Es ist für uns erfreulich, zu sehen, wie die Bedeutung der Avifauna — nicht zuletzt als Bioindikator — zunehmend gewürdigt wird. Hoffentlich wird dies nicht zu spät sein.

Die Redaktion

Rainer Schubert-Soldern †

Herr Prof. Dr. Rainer Schubert-Soldern ist nach kurzer Krankheit am 7. November 1974 unerwartet im 74. Lebensjahr verstorben. Bis in seine letzten Wochen hat er sich ständig mit zoologischen Problemen beschäftigt. Es war ihm noch gegönnt, sein letztes philosophisches Buch „Die Evolutionstheorie. Geschichte — Argumente — Erklärungen“, das er zusammen mit E. Oeser verfaßte, gedruckt in Händen zu halten. Bezüglich der Person des Verstorbenen wird auf die Würdigung seines 70. Geburtstages (Steiner, Egretta 13, 61, und Steiner, Die Bodenkultur, 21, VII—VIII) verwiesen.

Wer ihn näher kannte, wird den begeisterten Zoologen Rainer Schubert-Soldern nie vergessen!

H. M. Steiner

Jahrestagung der Österreichischen Gesellschaft für Vogelkunde vom 25. bis 27. Oktober 1974 in Braunau am Inn, Oberösterreich

Die Jahrestagung und Hauptversammlung fand auf Einladung unseres Vorstandsmitgliedes, Herrn Wiss. Oberrat Dr. Gerald Mayer, in Braunau am Inn, statt. Es fanden sich 91 Teilnehmer ein. Grüße gingen der Tagung zu von Prof. Dr. Tratz, Salzburg, Prof. Dr. Wüst, München, Prof. Dr. Rucner, Zagreb, Landesrat Ernst Neuhauser, Dir. Dr. Wilhelm Freh, Oberösterreichisches Landesmuseum, Dr. R. Piechocki, Halle/Saale, Dr. A. Keve, Budapest, Dr. H. Löhrl, Möggingen, Dr. Urs N. Glutz von Blotzheim, Sempach.

Die Jahreshauptversammlung fand am 25. Oktober 1975 um 20 Uhr im Tagungslokal im Gasthof Mayrbräu statt. Nach der Begrüßung